



**Nombre del alumno: Nicole Yuliveth
García Guzmán**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo primer
parcial**

Materia: Antropología médica 2

Grado: Segundo semestre

Grupo: "B"

Como en la gran mayoría de otras carreras/ciencias a lo largo de su desarrollo y debido a las investigaciones realizadas entorno a ellas en donde surgen dudas y datos como su origen y similitudes con otras ciencias, es que estas se van relacionando con otras y es ahí de donde provienen múltiples ramas de estudio, como un ejemplo tenemos a la Antropología médica, pues como hemos abordado se entiende que estas trabajan en conjunto con el fin de lograr tener una visión holística del ser humano y a través de dicha “adquisición” se lograra una mejor comprensión, explicación e interpretación de sí mismo y lo que implica, pues no solo es el estudio de relaciones, sino que también tiene como objetivo la inclusión de otros conceptos entorno al marco médico como es el uso de la naturaleza como una opción de tratamiento, ya que en ese caso entraría la cosmovisión de cada región del país, pues en ocasiones cada región cuenta con un punto de vista diferente al de otro lugar e incluso puede ser tomado como un tratamiento erróneo por no saber o tomar en cuenta la historia (antecedentes) que hay detrás de la propuesta a utilizar.

Al igual que la unidad pasada de cierta manera hemos abordado el tema de medicina medicina tradicional, pero en esta ocasión no nos adentramos tanto a ella pues como sabemos dicho termino hace referencia al conjunto de sistemas de atención en relación a la salud que tienen sus puntos de partida o raíces en los conocimientos sobre la salud y la enfermedad que se encuentran en los diversos pueblos indígenas y rurales de nuestro país, que con el paso de los años día a día se han acumulado a través de su historia, creados desde una interpretación del mundo, de la salud y la enfermedad de origen “prehispánico”, donde se han incorporado elementos provenientes de otras medicina e incluso métodos/ tratamientos de otras regiones, por lo que en esta ocasión tenemos que comprender al médico en gran parte de las comunidades es considerado como un ser conocedor de todo e incluso llegan a considerarlo como un deidad en este caso el más conocido y con el que se es más asociado es con Dios, es claro que al hablar de un buen medico gran parte de su trabajo se le atribuye a su conocimiento pero en ocasiones habrá momentos en los que no todo resulte de buena manera e incluso no siempre tendrá mucha información entorno a casos desconocidos, pero es triste que en gran parte del tiempo las personas solo se enfocan en los errores cometidos sin importar que siempre se ha buscado el bienestar y la conservación de la salud del paciente, sin esperar nada a cambio más que la mejoría del mismo.

Enfocándonos en la demanda y adquisición del conocimiento, es de suma importancia partir del conocimiento “bioantroposocial” el cual ayuda a brindar una mejor calidad de servicios y atención de salud, ya que en algunas comunidades indígenas se rigen por sistemas normativos desde tiempos pre coloniales a los cuales hoy en día conocemos como usos y costumbres, hacer conciencia en relación a este concepto nos permite crear una mejor comprensión y entendimiento de las practicas realizadas en comunidades, pues en la actualidad existen ciertas comunidades y religiones que no permiten el continuar o iniciar un tratamiento médico por la misma, ya que el emplear alguna intervención puede ser interpretado como una falta de respeto a una deidad o a su mismo grupo, ocasionando en ciertos casos el deterioro de la salud o llegar a la muerte del paciente y en estos casos no hay nada que hacer debido a que cada región y religión cuenta con una cosmovisión diferente y debemos estar preparados para saber tratarlas y que no nos tome por sorpresa, lo único que se debe hacer es respetarlas, al igual al abordar este temas es importante el brindar un trato igualitario con todas las personas, pues eso va más allá de la relación médico- paciente ya que estaríamos abordando un tema de educación y de respetar cada uno de los derechos de las personas que nos rodean, pues en el caso de ejemplificarlo en cuestión de un paciente debemos de tener en mente que él está pasando por un mal momento al no conocer al cien por ciento que es lo que padece y si se le brinda un mal trato esto igual se vería reflejando en su estado de salud, aparte de que como mencione anteriormente todos merecen un trato digno e igualitario sin importar el lugar de procedencia e ideologías, buscando siempre el respeto por la dignidad humana.

La construcción de un estado pluriétnico no es una tarea fácil pues este deberá de garantizar el respeto por la “diversidad” y en ocasiones la construcción de este no resulta bien puesto que a lo largo de los años de cierta forma la justicia se ha negado a la resolución ya que no se le presta mucha atención a los casos emitidos por discriminación y eso es lo obstaculiza la conservación del estado pluriétnico.

En la gran parte de caso o se entiende o no se deja muy en claro el concepto que la comunidad abarca pues se debe de estudiar cada detalle dentro de ella incluso el mas mínimo como lo es el estudio y conocimiento de su historia, cosmovisión y los planes que se tiene a futuro, el termino de comunidad se entiende como un conjunto de tradiciones de vida, transmitidas de generación en generación, también ha llegado a ser considerada como

una misma alma pues se podría interpretar como un conjunto de personas con los mismos objetivos, en su mayoría el respeto para todos sus miembros y la conservación de sus tradiciones y costumbres.

En conclusión es importante que al abordar este tema de comunidades y la historia de cada una de ellas y la inclusión de la antropología a las prácticas médicas en ocasiones puede ser considerado como un tema controversial ya que estamos hablando del análisis de la cosmovisión de diversos grupos étnicos, por lo que considero que es de vital importancia que todos aprendamos a respetar las diversas ideologías existentes pues todos merecen respeto y las generaciones medicas tienen que aprender a brindar un buen trato ya que de eso se basa la relación médico-paciente.

Referencia bibliográfica

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Recuperado 03 de marzo de 2022, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>

Nace la antropología médica. (s. f.). Recuperado 03 de marzo de 2022, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/5c189af22f82a5c994a9801b3a0915f8.pdf>

Frisancho Velarde, Ó. (s. f.). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. Recuperado 04 de marzo de 2022, de <http://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>